



**Tamazula  
de Gordiano**

GOBIERNO MUNICIPAL 2021-2024

# Gaceta Municipal

Tamazula de Gordiano, Jalisco. Marzo/Abril 2022 No. 04

[www.tamazuladegordiano.gob.mx](http://www.tamazuladegordiano.gob.mx)

# Celebración del 30 de abril Día del Niño

El Centro Histórico de Tamazula se vistió de alegría y entusiasmo el pasado 30 de abril ante la celebración del Día del Niño. Este evento fue coordinado por el DIF de Tamazula, el grupo de voluntariado DIF, el Instituto Municipal de la Juventud, Turismo y distintos directores y directoras de áreas de Ayuntamiento.



Al inicio del evento, la presidenta de DIF Tamazula, compartió palabras de bienvenida, agradeciendo el apoyo a todas y todos los que hicieron posible dicho festejo.

Dentro de las presentaciones que se realizaron para brindar alegría a todas las niñas y niños, fue el espectáculo por parte de integrantes del circo FantasyLand, mismos que amenizaron con bailes infantiles y un payaso, que realizó distintos juegos interactivos con niños y niñas del público. Por otro lado, personal de Ayuntamiento, se vistió de súper héroes para tomarse fotografías de recuerdo.

Dentro de las actividades de la tarde, el más especial y emocionante fue la entrega de juguetes y bolos con dulces; aproximadamente 800 niños y niñas recibieron sus obsequios. Por otro lado, se rifaron alrededor de 10 juguetes grandes, como osos de peluche, patín del diablo y juegos de mesa.

Los patrocinadores que aportaron su grano de arena para la entrega de juguetes son: Carnicería el Pueblo, Pinturas Berel, Dulces la Rosa, Mueblería del Río, Mundo Aventura, Salón de Eventos la Herrería, Damas Voluntarias del DIF, Disfraces Emporio, Auto Servicio y Llantas García, Lupita Torres, Juli Barba de Meza, Ana María Chávez Castellanos, Rubén Gutiérrez Castellanos, Renato Gutiérrez Castañeda, Rubén Gutiérrez Castañeda, Lidia Torres, Alejandro del Toro y Familia, Consuelo Navarro, Abarrotes Ramos, CNC y Felipe Jaimes, Delegado de la Garita.



# 111 bailarines y bailarinas relucieron en el Día Internacional de la Danza



Dentro del marco 27 de abril “Día Internacional de la Danza”, se realizó un evento para homenajear el baile como una disciplina universal y diversa. Dicho evento fue realizado por el Director de Desarrollo Cultural, Julio Román Sierra Panduro, quien dirige el Centro Cultural “Julio Barbosa Castañeda”.

Para iniciar con el evento, se dio una breve explicación de lo que es el baile, el cual ofrece varias ventajas como el desarrollo cerebral, emocional, físico y cultural. También, se agradeció el interés de la sociedad por formar parte del patrimonio cultural.

Los ballets que se presentaron en la explanada del Centro Histórico fueron: Ballet Folclórico “José María Vigil” de San Vicente, Ballet Folclórico de la “Esc. Sec. Gordiano Guzmán”, la Compañía de Danza Folclórica “Mi México”, Ballet Folclórico Internacional “Tlamazolan” y el Ballet de “Caja Popular Tamazula”.

Al finalizar cada una de las presentaciones, los 111 bailarines y bailarinas bailaron en la Explanada del Centro Histórico al mismo tiempo 3 pistas, “Las Alazanas, Son de la Negra y Jarabe Tapatío”, mostrando su talento y amor por el baile.



El Director de Casa de la Cultura, Julio Román Sierra Panduro, para finalizar, agradeció a cada una y uno por formar parte de su cultura, recordando los distintos talleres que se ofrecen en dichas instalaciones.

# Maratón de lectura 2022



Ante la conmemoración del 23 de abril "Día Internacional del Libro", escuelas primarias del Municipio de Tamazula de Gordiano, participaron en el Maratón de Lectura 2022 el día miércoles 27 de abril. Este evento fue coordinado por la Lic. Josefina Chávez

Zacaría, encargada de la Biblioteca "Benemérito de las Américas" del municipio, por Lic. Orlanda Dawlet Olivo Ramírez, Directora de Educación del Ayuntamiento, de igual forma, Alma González Ramírez, encargada de la biblioteca "Arón Sáenz Garza" también apoyó arduamente en la realización del evento, así como personal de ambas bibliotecas.

El Maratón de Lectura 2022, se realizó en las instalaciones de presidencia municipal; 117 alumnas y alumnos leyeron el libro del autor Saramago J., (1995) "Ensayo sobre la ceguera". Las escuelas participativas fueron: Colegio "Sor Juana Inés de la Cruz", "Álvaro Obregón", "Justo Sierra", "Moisés Sáenz Garza", "Lázaro Cárdenas" y "José Clemente Orozco T/M". Por otro lado, directores, directoras de área, personal administrativo y parte del Cuerpo Edificio participaron en la lectura en voz alta.

El Lic. Ricardo Cervantes García, regidor de Ayuntamiento, compartió la importancia de que el Gobierno Tamazulense tenga coordinación con las instituciones educativas para fomentar la lectura, pues aseguró que estas acciones hacen mejores personas. Para la primera autoridad Tamazulense, el Ing. Raúl Everardo Gutiérrez Castañeda, es prioridad la educación de los jóvenes para así, formar profesionistas dentro de un municipio sano.



# El Secretario de Salud Jalisco, Dr. Fernando Petersen Aranguren, recorrió los Centros de Salud de Tamazula



Durante la Jornada de Vacunación a personas adultas de 60 años, el pasado 21 de abril, el Secretario de Salud Jalisco, Dr. Fernando Petersen Aranguren, realizó inspección por los Centros de Salud de los distintos municipios de la Región Sur de Jalisco enlazando esfuerzos con las distintas autoridades municipales y del sector Salud de la Región, enfatizando que abastecerán los medicamentos necesarios para combatir el Covid-19.

A este recorrido dentro de las personalidades más destacadas, asistió la Dra. Laura Gabriela Jiménez Íñiguez, Directora de la Región Sanitaria V Sureste, la Dra Adriana del Sagrario Chávez Ochoa, Coordinadora del programa de atención a la salud de la infancia y adolescencia (PASIA), la Lic. Carmen Daniela Jiménez Lagunas, Directora del Centro Cultural de la Salud del Ayuntamiento, la Regidora, Lic. Julieta Torres Barbosa, el Regidor, C. Modesto Betancourt Ramírez, y personal en general de la Región Sanitaria V.

Los Centros de Salud visitados dentro del municipio fueron: Centro de Salud de Vista Hermosa y el Centro de Salud Santa Rosa. Por otro lado, agradeció el apoyo a la ciudadanía por seguir las recomendaciones como el uso del cubrebocas y la aplicación de vacunas, bajando así los índices de contagios. Por otro lado, el Dr. Fernando Petersen Aranguren, aseguró que abastecerán los medicamentos necesarios para los distintos Centros de Salud de la Región Sur.



# Banderazo Semana Santa 2022

Ante el periodo vacacional de semana santa y el objetivo en reiterar las medidas de prevención al volante, el pasado 11 de abril, nuestro Presidente Municipal Ing. Raúl Everardo Gutiérrez Castañeda, realizó el banderazo inicial del operativo de Semana Santa por fuera de las instalaciones de Protección Civil de Tamazula, invitando a las y los ciudadanos conducir con responsabilidad.



A este banderazo asistió el Director de Tránsito Movilidad y Transporte de Tamazula, capitán José Martín del Campo Escobar, el Lic. Jonatán Gil Pérez, Director de Protección Civil y Comandante Regional del Estado, Juan Antonio Núñez Mata, quien reiteró el apoyo coordinado con cada uno de los municipios del estado y así mantener saldos blancos durante semana santa.

Por otro lado, Jonatán Gil Pérez, mencionó que estarían en constante monitoreo en coordinación con Seguridad Pública y Tránsito municipal para prevenir cualquier tipo de incidentes dentro del periodo vacacional.

## En mesas de trabajo ambientales, se busca crear la Región Sierra del Tigre

Después de que la SEMADET convocara a entidades municipales de la Región Sur del Estado de Jalisco, incluyéndose el municipio de Tamazula de Gordiano, para la realización del taller participativo en Planeación Ambiental el día 08 de abril, María Guadalupe Contreras Maldonado, Directora de Planeación Ambiental del Ayuntamiento, mencionó que el objetivo es crear la Región Sierra del Tigre, el cual busca concretar el ordenamiento territorial, ecológico, el plan de desarrollo y plan de integración urbana de los distintos municipios de la Región.

En el taller participativo hubo alrededor de 30 personas del sector agropecuario, pecuario, industrial, sector educativo y representantes de delegaciones, los cuales se reunieron para formar mesas de trabajo y así, detectar problemas sociales que afectan al medio ambiente y como aminorarlos, entre ellas la escases de agua y las altas temperaturas.



# Reinstalación consejo SIPINNA



Los derechos humanos de nuestras niñas y niños deben respetarse, ellos también pueden tener decisión propia. Por tal motivo, se reinstaló el consejo Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINA) el pasado 07 de abril en las instalaciones de Presidencia Municipal de Tamazula.

## Toma de protesta del Consejo Técnico de Catastro



Gracias a la recaudación de los impuestos, la planificación urbana y el rescate de espacios públicos incrementan para el bien común. Por tal motivo, quedó instalado el pasado 07 de abril, el Consejo Técnico de Catastro Municipal, en donde sector empresarial, industrial, comercial, y personal de Ayuntamiento, coadyuvarán en el análisis de terrenos y construcción de predios en

[#Tamazula](#) poniendo en primer plano la justicia social y economía de todas y todos los ciudadanos.

En la toma de protesta de este consejo estuvo presente, el Ing. Raúl Everardo Gutiérrez Castañeda, Presidente Municipal de Tamazula, el Arq. Alfredo Méndez, Director de Catastro, Arq. Agustín Zaizar Magaña, Director de Obras Públicas, Lic. Carla Villalvazo, Jefa de Turismo, Lic. Julieta Torres Barbosa, Regidora del H. Ayuntamiento, quien precide la comisión de Derechos Humanos e Igualdad Sustantiva, Mtro. Arnoldo Solorzano Cuevas, Encargado de Hacienda Municipal, del sector empresarial, industrial y comercial Tamazulense.



# 11 mujeres de Tamazula fueron reconocidas por el Día Internacional de la Mujer



Ante la lucha por visibilizar el esfuerzo y dedicación del género femenino, 11 mujeres Tamazulenses fueron reconocidas el pasado 31 de marzo, durante el evento “Reconociendo a Mujeres Destacadas de Tamazula”, entorno al 8 de marzo, “Día Internacional de la Mujer”. Este evento fue coordinado por el Instituto Municipal de las Mujeres Tamazulenses.

En la mesa del presidium, estuvo presente el Ing. Raúl Everardo Gutiérrez Castañeda, presidente municipal de Tamazula, Srío. Lic. Fernando Godínez Lara, C. Ma. Guadalupe Contreras Santillán, Regidora del H. Ayuntamiento y la Lic. Jazmín Berenice Santana Muñoz, Encargada del Instituto Municipal de la Mujer Tamazulense.

El Ing. Raúl Everardo Gutiérrez Castañeda, presidente municipal de Tamazula externó: “Quiero decirles que el Gobierno municipal de Tamazula, tenemos mucho por aprender y mejorar, para ser un municipio que garantice la equidad e igualdad, la justicia y la paz para todas las mujeres”.



Dentro de las mujeres reconocidas en el evento se encontró Bertha Alicia Gutiérrez Arteaga, categoría de cultura, Otilia Jasso Velazco (reconocimiento póstumo), en la categoría de altruismo, María Guadalupe Magaña Gutiérrez, categoría de Salud, Ingrid Leticia Cisneros Díaz, categoría de activismo, Nora Guadalupe Jasso Anaya, categoría en el cuidado y protección de la fauna, Dora Elena Mendoza Vázquez, categoría familiar, Yadira Betancourt García, categoría de altruismo, Judith Torres Pérez, categoría empresarial, Daniela Jazmín Lugo Barajas, categoría de altruismo y Lorena Méndez Colloza, categoría de fomento al deporte.

# Entrega de insumos básicos a Protección Civil de Tamazula

Gracias a los redondeos del Grupo y Fundación Merza de Tamazula y el apoyo solidario del Regidor C. Modesto Betancourt para gestionar recursos y mejorar la calidad de vida Tamazulense, fue posible la entrega de insumos de hospital básico a Protección Civil de Tamazula, mismos que ayudarán a salvaguardar la integridad y salud dentro de cualquier contingencia. Este evento se realizó el día 31 de marzo por fuera de las instalaciones de Merza del municipio.



En esta entrega estuvo presente el Lic. Srío. Fernando Godínez Lara, quien estuvo en representación del Ing. Raúl Everardo Gutiérrez Castañeda, primer edil de Tamazula, Sindi Nayeli Bravo Muñiz, Síndico municipal, C. Modesto Betancourt Ramírez, Regidor del H. Ayuntamiento, el T.S.U.E.S.L.R. Lorenzo Jonatán Gil Pérez, Director de Protección Civil, el regidor, Lic. Ricardo Cervantes García e integrantes del Grupo Merza.

## Instalación de Consejo Municipal de Participación Ciudadana 2022

Con la finalidad de impulsar el desarrollo municipal y garantizar que los ciudadanos se integren en la toma de decisiones de éste, se instaló el Consejo Municipal de Participación Ciudadana 2022 el día 29 de marzo. Dentro del orden del día, se realizó la



toma de protesta con los siguientes integrantes: C. Ma. Guadalupe Contreras Santillán, Consejera Municipal, Ing. Ricardo Contreras Aguilar, Secretario Técnico, Ing. Guillermo Zamora, Consejero Propietario, Ing. Jorge Zúñiga Guerrero, Consejero Propietario, Ing. Gildardo Vázquez Najar, Consejero Propietario, C. Camila Alessandra Lara García, Consejera Propietaria y la C. María Iñiguez Torres, Consejera Propietaria.

De igual forma quedó instalado con los siguientes suplentes: Mtro. Carlos Alejandro Álvarez Chávez, Ing. Betsy Sarai Vivas Chávez, Ing. Oscar Baumbach, C. Jesús Alejandro Colazo Godínez, el C. Trinidad Torres Vázquez, Lic. Carmen Daniela Jiménez Lagunas y la C. Elizabeth Iñiguez Torres.

# Expo Feria Ciudad Agave 2022

Durante el mes de marzo en los días 26, 27, y 28 se llevó a cabo la Expo Feria Ciudad Agave, ruta tequilera que va de municipio en municipio impulsando la economía, turismo y cultura. Durante la inauguración, estuvo presente la Lic. Sindi Nayeli Bravo Muñiz, Síndico Municipal, Cuauhtémoc Villa, máster y organizador de Ciudad Agave, Julio Sierra Panduro, Director de Casa del Centro Cultural “Julio Barbosa Castañeda” de Tamazula, Lic. Carla Villalvazo, Jefa de Turismo, directores de área y patrocinadores que aportaron su grano de arena a la realización de esta feria cultural-económica.



La Expo Feria constó de 6 pabellones, donde se encontró desde degustación de tequila, gastronomía, artesanías locales, arte y pintura; el pabellón número 6 fue el escenario del teatro del pueblo, donde las presentaciones



culturales estuvieron exponiendo el talento Tamazulense y de los alrededores. Durante 3 días consecutivos, la derrama económica y turística fue bastante, propiciando a que los ciudadanos y ciudadanas formen parte del patrimonio cultural. Dentro de las actividades más destacadas fue la cata degustativa de autoridades municipales y gente del público arriba del escenario, y para finalizar esta expo feria, el concurso de canto fue el más esperado, pues hubo participantes del municipio y del municipio de Tecalitlán. La ganadora Tamazulense de este concurso fue la C. Jazmín Barrera, quien amenizó la noche con su hermosa voz.



Por otro lado, fue nombrada Embajadora de Ciudad Agave a María Fernanda Torres, suplente de la actual Reina de la Feria Tamazula 2020 Fernanda Amezcua, banda que será cedida cuando llegue el momento de clausurar esta ruta económica, turística y cultural en un evento en Guadalajara, Jalisco.

# Equinoccio de la primavera 2022



Para recibir la primavera 2022, la jefatura de Turismo coordinó el ritual de bienvenida en el Cerro de la Mesa el día 20 de Marzo. Las danzas Tezcatlipoca y Xochiquetzal de Tamazula danzaron bajo los cálidos rayos del sol, mientras que personal de Ayuntamiento acompañaba a estas danzas durante el ritual.

Estuvo presente la Lic. Carla Villalvazo, jefa de Turismo, Lic. Sindi Nayely Bravo Muñiz, Síndico Municipal, Mtra. Erika Serrano Gutiérrez, quien tuvo el cargo de Dirección en Desarrollo Económico, Julio Sierra Panduro, Director del Centro Cultural “Julio Barbosa Castañeda” y Carlos Barajas, jefe de Deportes.





## Trámite gratuito para el servicio de estacionómetros a discapacitados

**Los requisitos son los siguientes:**



- 1.-Constancia medica oficial de discapacidad, expedida por IMSS u Hospital.
- 2.-Tarjeta de circulación o refrendo.
- 3.-Identificación oficial.
- 4.-Comprobante de domicilio.

**Se renuevan cada junio y diciembre de cada año.**

**Te esperamos en el Departamento de Estacionómetros, ubicados en planta alta de Presidencia Municipal o llama al 1030000 ext. 133 para brindarte información.**

# Recomendaciones de acciones anticipatorias para enfermedades transmitidas por vector Dengue, Zika y Chikungunya.

## ¿Qué es un criadero de zancudos?

Cualquier recipiente, de cualquier forma, o tamaño, que almacene volumen de agua limpia, por períodos de más de cinco días ES UN CRIADERO POTENCIAL, floreros y plantas acuáticas, plásticos, botes y cubetas, tambos, llantas, tinacos, etc.

Aquí algunas estrategias para mantener controlado el vector:

### 1.- “lava, tapa, voltea y tira”

Lava con cepillo recipientes y objetos como cubetas, piletas, floreros y bebederos de animales.

Tapa todos los recipientes que puedan almacenar agua.

Voltea cubetas, botes, cacerolas, que puedan servir de criaderos para el mosquito transmisor del dengue.

Tira las llantas viejas y objetos que puedan servir de criaderos de mosquito.



### 2.- “barrido, desyerbado, ordenado y recipientes o criaderos controlados”.

Barrido sin papeles, bolsas, latas, tapas en el suelo y sin materia fecal.

Desyerbado sin presencia de maleza, solo plantas de ornato, pasto y hortalizas.

Ordenado que todo objeto este acomodado y todos aquellos objetos que puedan acumular agua se encuentren volteados, tapados o colocados bajo techo.

Recipiente o criaderos controlados son los recipientes que almacenan 200 litros o más de agua, que están tapados, contienen larvicidas o peces, o se lavan cada tercer día.

# Protocolo Interno de Prevención, Investigación, y Sanción y Hostigamiento Sexual y Acoso Sexual

Durante la Séptima Sesión Extraordinaria del H. Ayuntamiento celebrada el día 09 de marzo del 2022 y como parte del orden del día en el punto VII, se aprobó por unanimidad la iniciativa del proyecto Protocolo Interno de Prevención, Investigación, y Sanción y Hostigamiento Sexual y Acoso Sexual del Gobierno Municipal de Tamazula de Gordiano Jalisco. En esta sesión de Cabildo estuvo presente, el Ing. Raúl Everardo Gutiérrez Castañeda, Presidente Municipal de Tamazula, Síndico Municipal, Lic. Sindi Nayeli Bravo Muñoz, el Srio. de Ayuntamiento Lic. Fernando Godínez Lara y Cuerpo Edilicio.

La Secretaría de Igualdad Sustantiva en coordinación con el Instituto Municipal de la Mujer Tamazulense, solicitó la creación de este protocolo, con el objetivo de prevenir, dar atención y sanción a actos de violencia, hostigamiento y acoso sexual suscitados dentro del municipio de Tamazula.





# Tamazula de Gordiano

Gobierno Municipal 2021-2024

